

El Señor Presidente somete á juicio de la Academia la siguiente proposicion:

"Se nombrará una Comision que proponga la cuestion que debe ponerse al estudio para adjudicar el premio de 300 pesos de la Academia, y los términos de la respectiva Convocatoria, debiendo presentar dictámen en la sesion del 20 de Marzo."

Se toma en consideracion y se aprueba.

Quedan nombrados en comision los Sres. Barreda, Lucio, y Barragan.

El Sr. Barreda manifiesta la importancia de un estudio sobre el vómito, y despues de hacer un elogio completo del Sr. Alvarado, hace la siguiente proposicion:

"La Academia encargará al socio Ignacio Alvarado que haga un estudio completo del vómito ó fiebre amarilla de Veracruz, subvencionándole con 100 pesos mensuales, y dando cuenta periódicamente el socio á la Academia, de los progresos que haga en este estudio."

Por ser la hora avanzada queda pendiente la discusion.

Se dan á conocer los turnos de lectura, y se levanta la sesion.

Concurrieron los Sres. Andrade, Bandera, Barreda, Caréaga, Egea, Fénelon, Gómez, Herrera, Hidalgo Carpio, Lavista, Lobato, Lugo, Martinez del Rio, Ortega D. Andrés, Ramirez Arellano, Reyes D. Agustin, Reyes D. José María, San Juan, Semeledor, Soriano, Vértiz y el Secretario que suscribe.

DEMETRIO MEJÍA.

CRONICA MEDICA.

LICUEFACCION DEL OXIGENO Y DEL ÓXIDO DE CARBONO.—Un hecho científico sumamente importante acaba de ser comunicado á la Academia de Ciencias de Paris: un telégrama de Ginebra dirigido á Mr. Dumas, refiere que Mr. Raoul Pictel ha logrado liquidar el oxigeno bajo la presion de 320 atmósferas y por un frio de 140 grados. Por una feliz coincidencia, Mr. Caillet anunciaba al mismo tiempo que habia llegado por su parte á liquidar el óxido de carbono. No quedan ya más que dos refractarios á la licuefaccion: el hidrógeno y el azoe. Estos dos experimentos señalan una era nueva en los progresos de la física, y hacen vislumbrar á la medicina nuevos horizontes, pues, conocido es el papel importantísimo que el oxigeno desempeña en los fenómenos vitales, y su utilidad como medio de tratamiento en algunos estados patológicos.

(Crónica Med. Q. de la Habana.)

NUEVO DIRECTOR DE LA ESCUELA PREPARATORIA.—Habiendo sido nombrado Ministro Plenipotenciario en Alemania el Dr. Gabino Barreda, y por consiguiente, habiéndose separado de la Direccion de la Escuela Preparatoria, para sustituirlo mientras desempeña esa Comision, ha sido nombrado el Sr. D. Alfonso Herrera, catedrático de la misma Escuela, de la de Medicina, y miembro de la Academia: felicitamos al Sr. Herrera por la honrosa distincion que ha obtenido, y sentimos que con este motivo se haya separado de la cátedra que tan dignamente desempeñaba en la segunda escuela, así como igual-

mente sentimos que con ocasion de su nombramiento, el Dr. Barreda se separe de la importante cátedra de lógica que desempeñaba en la Preparatoria.

OPOSICION EN LA ESCUELA DE MEDICINA.—En cumplimiento de la Convocatoria respectiva, la oposicion para obtener la clase de Adjunto á la Cátedra de Materia Médica y de Terapéutica, se verificó los días 4 y 5 del corriente, quedando nombrado, despues de una brillante prueba, el único candidato que se presentó Dr. Fernando Altamirano, miembro de la Academia de Medicina.

La prueba oral que fué designada por el Jurado, versó sobre la terapéutica de las quinas.

RESUMEN ESTADÍSTICO de los nacimientos registrados en las 14 parroquias de la Capital, habidos en Noviembre y Diciembre de 1877.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION.

		H.	M.	T.
Noviembre	Nacimientos registrados.....	372	357	729
	Nacidos muertos.....	15	8	23
	TOTAL.....	387	365	752
	Defunciones registradas.....	381	309	690
	Diferencia en favor de la poblacion.....	6	56	62

(Boletin del Ministerio de Fomento.—Tomo II, núm 29.)

		H.	M.	T.
Diciembre	Nacimientos registrados.....	398	379	777
	Nacidos muertos.....	24	4	28
	TOTAL.....	422	383	805
	Defunciones registradas.....	370	317	687
	Diferencia en favor de la poblacion.....	52	66	118

(Boletin del Ministerio de Fomento.—Tomo II, núm. 31.)

SOCIEDAD MÉDICO-FARMACÉUTICA DE MÉRIDA.—El 15 de Diciembre próximo pasado esta Sociedad celebró la eleccion que marca su Reglamento, y resultó formada la Junta Directiva de la manera siguiente:

- Presidente..... Sr. D. Juan Dondé.
- Vicepresidente..... " " Francisco de P. Montalvo.
- Secretario..... " " José Ricardo Sauri.
- Prosecretario..... " " Eugenio S. Milán.
- Tesorero..... " " Pedro Troncoso.
- Bibliotecario..... " " José D. Patron.
- Comision redactora. --W. G. Canton, Juan Dondé y J. R. Sauri.

LA SOCIEDAD AGRÍCOLO-VETERINARIA "I. ALVARADO."—El 6 de Enero esta Sociedad celebró su primer Aniversario, eligiendo los funcionarios que formarán la Junta Directiva en el presente año; son los siguientes:

Presidente.....	Sr. Dr. Gustavo Ruiz y Sandoval.
Vicepresidente.....	" D. Gumesindo Mendoza.
Secretario.....	" " José E. Mota.
Prosecretario.....	" " José Ramirez.
Tesorero.....	" " Eugenio Bergeyre.
Procurador.....	" " José de la L. Gómez.
Bibliotecario.....	" " Manuel Granados.

Comision de publicaciones...Sres Manuel M. Villada, José E. Mota y José C. Segura.

SOCIEDAD "IGNACIO COMONFORT."—Los Alumnos de la Escuela de Agricultura y Veterinaria han fundado una Sociedad que tiene por objeto perfeccionarse en los estudios que cada asociado sigue en la mencionada Escuela, y adiestrarse en la redaccion de articulos científicos que puedan ser de utilidad general.

No pueden ser más nobles los objetos que se proponen los alumnos de la mencionada Escuela, y deseamos que continúen en sus trabajos con el mismo ardor con que han comenzado.

HOSPITAL MILITAR DE INSTRUCCION.—Mucho y bien triste por cierto, se ha dicho en estos días en los periódicos políticos de la Capital, acerca de un contrabando traído en un pedido de medicinas que el Ministerio de la Guerra hizo para dicho Establecimiento. Una de las clases de la Sociedad que más pruebas de moralidad ha dado siempre, ha sido la Médica, y se nos resiste á creer que los médicos encargados de la Direccion de aquel Establecimiento, hayan podido tomar parte en asunto por mil títulos malo y desagradable. Sea de ello lo que fuere, el resultado ha sido que se les ha dado de baja, tachando con un rasgo de pluma los servicios que pudieran haber tenido como empleados, y arrojando sobre su reputacion una mancha que bien desearíamos ver desaparecer, siquiera por honra de la clase á que pertenecen.

RUMOR.—Corre y muy válido el de la muerte de los eminentes franceses Dr. Claudio Bernard, Becquerel y Regnault, hombres ilustres que en la Fisiología, en la Anatomía Patológica y en la Farmacia, cada uno ha descollado como figuras prominentes en sus ramos respectivos. Tan grande desgracia para la ciencia es difícil de reparar; nuestras simpatías y nuestra admiracion por estos hombres nos hacen difícil la creencia de su muerte, y con ansia y con temor esperamos que los periódicos europeos nos saquen de la duda. Tendremos al tanto á nuestros lectores de las noticias que nos lleguen sobre este asunto.

